
 

 

Le signe de la prise en charge du péché humain 

Nous fêtons ce dimanche le baptême de Jésus 
que beaucoup n’ont pas compris à l’époque et que 
nous ne comprenons pas toujours aujourd’hui : si 
Jésus est d’essence divine, donc sans péché, quel 
besoin d’être purifié par Jean Baptiste ?  

Si Jésus est venu en ce monde, c’est son passage 
par la mort et la résurrection qui nous délivrent de 
nos péchés.  

Le baptême dans le Jourdain est le premier signe 
que Jésus prend en charge le péché de l’humanité, 
jusqu’à sa mort sur la croix ; c’est déjà 
l’accomplissement de cette parole : « Toi qui 
enlèves le péché du monde, prends pitié pour nous 
». Le baptême de Jésus est déjà le signe de cela, il 
offre son humanité et la nôtre pour notre salut. 

Saint Maxime de Turin (5ème siècle) a cette belle phrase : « L’eau lave moins 
le Christ qu’elle n’est lavée elle-même (...) désormais tous ceux qui veulent être 
baptisés au nom du Christ sont lavés par l’eau de la Terre purifiée par les flots 
du Christ ». 

Jésus est descendu dans le Jourdain et est en est ressorti, sur la rive, rappelant 
le passage des Juifs par ce fleuve pour atteindre la terre promise. Pour nous, avec 
Jésus, ce doit être le passage vers une vie nouvelle : « Vous tous qui avez soif, 
venez, voici de l’eau, (...) sans argent, sans rien payer ». N’est-ce pas ce que 
Jésus a réalisé dans le Jourdain, et ce que nous vivons lors de notre baptême ? Et 
Isaïe nous rappelle : « Je m’engagerai envers vous par une alliance éternelle ». 

Rendons grâce à Jésus qui s’est donné pour nous par le vrai baptême en nous 
délivrant de nos péchés qu’Il a offert en sacrifice sur la Croix. Ainsi Il délivre 
tout homme qui le suivra, jusqu’à la fin des temps. 

Jacques de Virville, diacre 
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Bientôt le coq et la croix ! 

Jeudi 28 janvier, remise de la croix et du coq en haut du clocher en présence 

des élus municipaux, avec une grue monumentale. Auparavant nous 

organiserons une prière de bénédiction. Horaires et détails à venir. 

En attendant vous pouvez réserver cette date : 2021 commence très bien ! 

 

Les travaux du clocher se poursuivent à bon rythme.  

 

►Le coq et la croix ont d’abord été décapés et restaurés en atelier hors site, 

puis ils ont été préparés et dorés dans l’atelier au fond de notre église. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

►La flèche du clocher (la grande 

pointe) est en cours de 

reconstruction totale, avec des 

pierres entièrement neuves, 

taillées en carrière et posées avec 

précision. L’opération est 

presque terminée, pour pouvoir 

accueillir la croix le 28 janvier. 

 

►Les statues et les décors du massif ont été rénovées.  

Certaines pierres ont été entièrement changées. 

 

 

 

 

 

 

 

 

►L’échafaudage sera progressivement démonté. Le porche restera le dernier 

élément du chantier, avec notamment l’installation d’un nouvel éclairage  



Saint Joseph selon le pape François 

 

Avec la Lettre Apostolique Patris 

corde (« Avec un cœur de père »), 

François rappelle le 150e anniversaire 

de la proclamation de saint Joseph 

comme Patron de l’Église universelle 

et promulgue l’année Saint Joseph. Le 

pape nous fait contempler 8 visages 

de Joseph : Père aimé, Père dans la 

tendresse, Père dans l’obéissance, 

Père dans l’accueil, Père au courage 

créatif, Père travailleur, et Père dans 

l’ombre,  

 

Ce petit livre est en vente au 

bureau d’accueil au prix de 3€. 

 

EXTRAIT DE LA LETTRE APOSTOLIQUE, CHAPITRE 7 

 

Être père signifie introduire l’enfant à l’expérience 

de la vie, à la réalité. Ne pas le retenir, ne pas 

l’emprisonner, ne pas le posséder, mais le rendre 

capable de choix, de liberté, de départs. C’est peut-

être pourquoi, à côté du nom de père, la tradition a 

qualifié Joseph de “très chaste”. Ce n’est pas une 

indication simplement affective, mais c’est la 

synthèse d’une attitude qui exprime le contraire de 

la possession. La chasteté est le fait de se libérer de 

la possession dans tous les domaines de la vie. 

C’est seulement quand un amour est chaste qu’il est 

vraiment amour. L’amour qui veut posséder devient 

toujours à la fin dangereux, il emprisonne, étouffe, 

rend malheureux. Dieu lui-même a aimé l’homme 

d’un amour chaste, en le laissant libre même de se 

tromper et de se retourner contre lui. La logique de l’amour est toujours une 

logique de liberté, et Joseph a su aimer de manière extraordinairement libre. Il 

ne s’est jamais mis au centre. Il a su se décentrer, mettre au centre de sa vie 

Marie et Jésus. 

Pape François 



LITURGIE 

Isaïe 55, 1-11 ; 1ère Lettre de Jean 5, 1-9 ; Marc 1, 7-11 
 

Cantique Isaïe 12, 2, 4bcd, 5-6 

R/ Exultant de joie, vous puiserez les eaux 

aux sources du salut ! (Is 12, 3) 

Voici le Dieu qui me sauve : 

j’ai confiance, je n’ai plus de crainte. 

Ma force et mon chant, c’est le Seigneur ; 

il est pour moi le salut. 

Rendez grâce au Seigneur, 

proclamez son nom, 

annoncez parmi les peuples ses hauts faits ! 

Redites-le : « Sublime est son nom ! » 

Jouez pour le Seigneur, il montre sa magnificence, 

et toute la terre le sait. 

Jubilez, criez de joie, habitants de Sion, 

car il est grand au milieu de toi, le Saint d’Israël ! 

 

« Tu es mon Fils 

bien-aimé ; 

en toi, je trouve 

ma joie. » 

Marc 1, 11 
 

 

Ce dimanche 10 janvier 

►Messe de 18h30 animée par Live Orchestre 

 

Bases de la foi 

►Samedi prochain 16 janvier, de 10h à 12h, une session raccourcie des bases 

de la foi proposera à une petite équipe d’adultes de redécouvrir le 

christianisme. Si vous connaissez des personnes susceptibles de se joindre à 

cette matinée découverte, merci d’en parler à notre curé (06 86 32 81 28) 

 

Intentions de prière 

►Pour que chacun de nous apporte la Lumière du Seigneur pour apaiser la 

violence qui règne dans le monde actuel. 

 

Parution du guide paroissial 

►Le guide d’accueil pour l’année 2021 vient de paraître, vous êtes invités à 

l’emporter chez vous. Un grand merci à notre diacre Jacques de Virville qui 

chaque année accomplit ce travail de mise-à-jour.  


